

令和8年2月

魚津市定例記者会見

日時：令和8年1月30日（金） 午後2時00分～午後2時30分

場所：市役所 第5・6会議室

報道出席者：北日本新聞社、富山新聞社、読売新聞社、北陸中日新聞、
NICE TV

市当局出席者：市長、情報広報課長



1 市長からの発表事項

（1） 魚津市まちづくりフォーラム2026（地域協働課）

「魚津市まちづくりフォーラム2026」開催のご案内です。2月15日（日）午後1時から新川文化ホール2階展示ホールで開催します。

テーマは、「魅力発信！うおづって面白い」で、魚津観光まちづくり株式会社事業統括マネージャー近藤史彦氏に基調講演をしていただきます。その他、地区や団体の活動発表があります。先着300名に魚津米パックご飯をプレゼントします。このパックご飯はJAうおづから寄贈いただいたものです。

※以下資料に基づき説明。

（2） 旧十二銀行魚津支店（米倉）建物調査の報告会（生涯学習・スポーツ課）

「旧十二銀行魚津支店（米倉）建物調査の報告会」のご案内です。2月14日（土）午後1時30分から魚津市立図書館2階視聴覚室で開催します。定員は50名程度です。

建物の学術調査をされた上野幸夫教授（専門学校職藝学院学院長）を講師にお招きしております。大正時代に魚津で起こった米騒動の歴史を語る上で唯一現存する建築物になります。昭和18年までは銀行として使われ、昭和19年からは、民間の企業の工場に転用をされました。そしてさらに、昭和27年から現在の水産会社の事務所及び倉庫になりました。明治時代から現在まで、建物の配置や構造が時代によってどんな変遷をたどってきたのか、どのような建物、間取りであったのか、過去の所有者による増改築や改修の痕跡についてなど、市民のみなさまに知っていただく機会になると考えます。

（3） 台湾新北市板橋区と魚津市との観光交流に関するMOU締結記念看板除幕式

及び2026新北ランタンフェスティバル等への参加について（商工観光課）

台湾の新北市板橋区との観光交流に関するMOUの締結記念看板除幕式及びランタンフェスティバル等への参加についてです。

日程は、2月23日（月・祝）に出発し、その日の午後5時に記念看板除幕式とランタンフェスティバルに参加します。本市は、かねてから、新北市板橋区との交流事業を進めており、令和7年7月に新北市の教育部局と教育に関するMOUを締結しました。その関係で翌24日（火）に新北市政府及び教育局を訪問し、今後の学校教育関係の交流に

についてお話しする予定です。観光施設等の割引制度については、本市としては、水族館、埋没林博物館、ミラージュランドの割引等を考えております。板橋区の方はまだ調整中ということですが、板橋区長の提案により実施することもあり、お互いを優遇するような制度を実施していきたいと考えております。

※以下資料に基づき説明

2 質疑応答の内容

○富山地方鉄道について

《記者からの質問》

富山地方鉄道の存続に向けた議論において、新田富山県知事が、県が主体的に取り組む意向を示されたことについて、お聞かせください。

《市長回答》

率直に、ありがとうございます。沿線市町で結論を早く出していくことは、各市町の環境が違うこともあります、困難な点もある中で、県が、ある意味主体的に調整に乗り出してくださいということがありますので、期待をしています。我々もそういった知事をはじめ、県の姿勢をしっかり受けとめまして、できるだけ早く対応策を一定の方向でまとめられるように頑張っていこうと思います。

○台湾新北市板橋区との観光施設等の割引制度について

《記者からの質問》

具体的にはどのように実施するのか、割引チケットを渡す方法なのか。

《市長回答》

板橋区から魚津に来られる際に割引券のようなものをお渡しし、制度を使って割引で楽しんでいただきたいという思いです。やり方については、まだ具体的には決まっておりません。恐らく個人で急に来られた時は対応が難しいと思います。ある程度の訪問（交流目的の）団体等、前もって連絡がありましたら対応できるようにしたいと思っております。

○2月8日に投票・開票日を迎える衆院選について

《記者からの質問》

「入場券」の発送はいつですか。ここ数日の寒波の影響はありますか。

《市長回答》

本日、1月30日に発送します。2月2日（月）又は3日（火）には、ご自宅に届く予定です。寒波の影響又は入場券が手元にないなどの影響なのか、両方相まってかと思いますが、前日（1月28日及び29日）までの2日間の期日前投票は、前回に比べると、相当低い状況です。国民審査が、2月1日（日）からです。投票について呼びかけし、1人でも多くの方に投票していただけるように頑張っていきたいというふうに思っています。市役所以外での期日前投票の取組についても、高校やドンキホーテさんでも実施しますので、啓発をしていきたいと考えております。

○旧十二銀行魚津支店（米倉）調査結果について

《記者からの質問》

新たに判明したことは何ですか。

《市長回答》

上野先生は、建築の専門家です。建物が外から見た姿があるとして、2回の改築で、少し手を加えられ、外からではわからない部分等、特色が幾つもあるとのことです。新たな発見については、骨組みそのものは変わってないそうですが、構造の変遷（柱の部分で工場にするために一部を抜いた等）や間取り、増改築や改修の痕跡についてと伺っております。